

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO

	Ptas.	Cts.
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50
Número suelto		5 cts.
Id. atrasado		10 "

## LA GUERRA HACE UN AÑO

El crucero alemán Emden pintado de otro color entró en Panlonguero (Mallorca) donde cañoneó al crucero ruso Yemibong y al de la armada francesa Monsiquit, al cual echó a pique.

Los destructores turcos que querían salir del Bisfuro trabaron un combate con los destructores rusos que se lo impidieron, echando a pique a tres de ellos.

Se ha dado orden a las tropas japonesas de empezar el ataque general contra Eising-tao.

## PALMA

**Por agresión**  
Comunica la benemerita del puesto de Artá que al dirigirse a su casa el vecino Jaime Payeras, fue agredido de detrás de un tronco disparándole tres tiros, uno de cuyos proyectiles le atravesó el brazo derecho.

Como autor fué detenido el convencido Juan Nadal que con el atestado instruido al efecto fué puesto a disposición del Juzgado.

**Al Juzgado**  
Ayer fué puesto a disposición del Juzgado un individuo presunto autor del delito de violación.

**Asistido**  
Ayer tuvo que ser asistido en la Casa de Socorro un joven que se había caído de la bicicleta que montaba produciéndose algunas contusiones.

**Riña**  
Ayer se estableció una reyerta entre varios individuos teniendo que intervenir la guardia municipal que puso fin a la contienda.

Fueron denunciados al Juzgado.

**Vendabal**  
Ayer por la mañana se desencadenó sobre nuestra ciudad un furioso vendabal. Por la tarde volvió a soplar con fuerza.

## Un recuerdo a los muertos

Si siguiendo nuestra costumbre, reproducimos hoy los nombres de aquellas personas que han fallecido desde el 1.º de Noviembre pasado, cuya escuela ha aparecido en estas columnas.

Les rendimos este recuerdo rogando una oración para el eterno descanso de su alma.

**Noviembre**  
Don José C. Bosch y Pérez, don Manuel Maroto y Orlandis, señoras doña Micaela Saras y Torres, de Matarró; don Fernando de Ojeza y de España, alumno de la Academia de Ingeniería; don Antonio Brusotto y Pizá, doña Francisca Pla Santar, viuda de Estrella; señoras doña María Desvall y Amat, señoras doña Francisca Salom y Vich, don Narciso Prim y de Balle.

**Diciembre**  
Don Sebastián Joaquín Ballester y Mas, Procurador; don Antonio Trayols y Villalonga, don Jaime Dubá y Carbonell, don Miguel Roca García, don Jerónimo Llompart Colomar, don Rafael Jorret y Rufino, abogado; don Juan Amer Serrera, don Heriberto Agustín Cusa y Vives, Pbro.; doña Margarita Aguiló y Aguiló, don Antonio Morey y Crespi, don Juan Bestard y Ribas, don Sebastián Domenech y Linder, Pbro.; don Rafael Roselló y Alemany, don Basilio Castellanos Canut, doña Margarita Aleñar y Ferrer, don Mariano Carbonell y Vidal.

**Enero**  
Doña Catalina Maróc y Muntaner, don Ignacio Moragas y de Manzanos, don José Ignacio Pomar y Segura; don Francisco Socias y Morell, don Juan Femenia y Más, doña Mariana Andron y Mercadal viuda de Jofre de Villegas; el niño Ramón Rovira y de León, don Juan Pizá y Mayol, Administrador de la Seguridad «Crédito Balear»; don Gabriel Ribas y Canals, don Angel Alvarez y Alvarez, doña Isabel Fran y Oliver, el niño Pedro Fiol y Miró, don Francisco Nebot Baró, la niña María de los Dolores Bover y Soliveret, doña Francisca Roselló Salom, señoras doña Catalina Miró Darier, doña Mariana Oramas Pallier, viuda de Mateu; don Francisco Amengual y Coll, don León Carnicer y Rochel, Catedrático jubilado; doña María de los Dolores Ribera y Carbonell, doña Margarita Ramonell y Rotger, don Francisco de Asís Roselló y Bestard, capitán de la Marina mercante; doña Apolonia Elvira Bosca y Estades de O'Neill, el M. I. señor don Manriego de Bobadilla y Escrivá de Romany, y don Tomás Fortuny de Verí.

**Febrero**  
Don José Porta Serra, Callista; doña Antonia María Benmassar, viuda de Broheas; doña María Antonia de Munnaner y Estner de Decallar, doña Magdalena Palmer, viuda de Garcías; el niño Francisco Serev y Ramis, doña Francisca Romagosa Massant de Picornell, doña María del Carmen Bisbal y Rossevidá, viuda de Granells; doña Antonia Alberti y Alberti, viuda de Torres; don Antonio Rigo y Bosch, don Bernardo Molinas y Capó, doña Francisca Alemany Sabater de Rintor, doña María Magdalena Sureda Bataller, Vda. de Vireit; doña Ana María Roselló y Calafat de Perelló, don Jaime Segura y Miró, don Alberto Boye Massonart, S. J.; doña María Ana Alomar y Barbanti, doña Antonia Pastor y Gordiola, don Bartolomé Comas y Llabrés, Pbro.; don Mateo Estala García, don Bartolomé Estradas y Palmer, doña Teresa Palmer y Alemany, don Pedro Bonnin y Rens, Ilustre señor don Pedro J. Campins, Obispo de Mallorca, y don Bartolomé Vives Bosch.

**Marzo**  
Doña Josefa Aguiló Bonnin, Viuda de Valent; doña Rosa Viale, Vda. de Blanes; don Alejandro Lladó y Muntaner, doña María Juan y Miralles, don Guillermo Bosch y Sorá, el M. I.

## Estelrich, que fueron muy celebradas.

Hablaron también el Catedrático de Geografía e Historia de dicho centro don Gabriel Llabrés que hizo mención de la antigüedad de la casa Guasp que cuenta 833 años de existencia.

A ruego de los asistentes habló el ilustre vate don Juan Alcover que se nos mostró el orador elocuente y feliz de siempre y que pronunció un discurso que no nos atrevimos a extraer. Fué el Alcover que conserva siempre a pesar de sus canas el espíritu mozo y el optimismo en el alma para hacer el viaje por la vida.

Se le tributó, muy merecida, la ovación más grande de la tarde.

Habló también el Gobernador civil que manifestó que se había podido convencer de la hermandad y unión que reinaba entre los periodistas y entre éstos y los elementos culturales de Palma.

Habló también el profesor de Luchmayor señor Carpena y finalmente lo hizo el señor Guasp que describió minuciosamente las vicisitudes por las que pasó durante su vida la imprenta de su propiedad y el Diario de Palma.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos.

## La segunda feria de Inca

Un día templado y despejado con que ha dado principio el día hoy, hacia ya presumir la mucha concurrencia de feriantes, como efectivamente ha sucedido.

Antes de la llegada de los trenes de la mañana, hallábase ya ocupadas nuestras Plazas, con gran número de mesas ambulantes, en las que se exhibían telas, zapatos, ferretería, juguetes y diversidad de otros géneros.

La clase de comestibles abundaba también en extremo; lo mismo que las mesas con dulces y turrones.

La concurrencia de ganado caballar mular y de cerda, no ha escaseado tampoco.

A pesar de la gran cantidad de géneros expuestos, y del gran número de feriantes que han concurrido a la feria, ha superado de mucho la oferta a la demanda.

A las 8 de la tarde hora en que escribimos la presente crónica ya por momentos desahucándose la feria, por haber principiado el desfile hacia la Plaza de Torres para presenciar la anunciada novillada.—C.

He aquí los precios que han regido en el mercado.

Almendrón, de 99'00 a 00'00 pesetas los 42'32 Kg. (quintal).  
Trigo, de 22'00 a 00' pesetas los 74'34 litros (cuartera).  
Cebada, de 24'00 a 00'00 id.  
Id. forastera, de 10'50 a 00'00 id.  
Avena del país, de 9'00 a 00'00 id.  
Id. forastera, de 8'50 a 00'00 id.  
Habas para cocer, de 28'00 a 00'00 id.  
Id. ordinarias, de 19'50 a 00'00 id.  
Id. para ganado, de 19'00 a 00'00 id.  
Maíz, de 16'00 a 00'00 id.  
Erijoles, de 00'00 a 00'00 id.  
Habiñucas (confitis) de 50'00 a 00'00 id.  
Id. blancas, de 47'00 a 00'00 id.  
Garbanzos, de 09'00 a 00'00 id.  
Cerdos cebados, de 15'00 a 00'00 id. la arroba.  
Azúcar, de 3'50 a 00'00 onza.  
Higos pasados, de 0'00 a 00'00 id. los 42'62 Kg. (quintal).  
Albaricoques, de 0'00 a 00'00 id.  
Algarrobos de 0'00 a 00'00 id.  
31 Octubre 1915.

## IN LAUCHMAYOR

### Inauguración del nuevo Centro Conservador

Ayer tarde tuvo lugar en el importante pueblo de Luchmayor la inauguración del nuevo Centro Conservador.

Con tal motivo a las tres de la tarde salieron de Palma en varios autos para el citado pueblo el diputado a Cortes don José Socias, el Alcalde de Palma señor Snaa, don Alejo Corbella, don Félix, don Conde de Salient, don Juan March y varios otros individuos del partido conservador.

A las tres de la tarde se reunieron en el salón de la Junta Directiva de la nueva sociedad presidida por don Pedro Antonio Mataró.

La entrada del pueblo se había estacionado numeroso gentío siguiendo los visitantes el camino a pie precedidos por una banda de música y entre apiñada multitud.

Se dieron aplausos y vivas a España, al Rey, al Conde de Salient, al señor Socias y al partido Conservador.

Se celebró un mitin para solemnizar la inauguración, en el local del Teatro.

Este se llenó de bote en bote ocupando el patio de butacas elegantes y lindas payesas que dieron realce al acto.

Fué el primero en hablar don Pedro Antonio Mataró dirigiendo un cariñoso saludo a los recién llegados, diciendo que era el día de ayer día de alegría para todos aquellos que formaban la nueva agrupación política ansiosa de fomentar la riqueza, la cultura y buena administración del pueblo de Luchmayor.

Agredió a don José Socias y demás representantes de Palma su asistencia al acto ofreciéndoles a todos ellos como jefe y representante respectivamente del partido conservador de Mallorca su cooperación.

Habló luego don Alejo Corbella quien dijo que como último soldado de fila era el primero en hablar para agradecer los aplausos dirigidos a sus compañeros.

Cierto es, añadió, que la creación de este nuevo partido ha tenido un parto laborioso pero no lo es menos que el niño ha nacido robusto y sano y lo que es más de notar con fina pupila.

Habló el Alcalde de Palma don Jaime Snaa diciendo que el imponente

## espectáculo que presentaba el Teatro

era demostración evidente del entusiasmo que había despertado en Luchmayor la iniciativa de los directores del nuevo Centro Conservador y de los arraigadas que continuaban en dicho pueblo las ideas conservadoras, mantenidas y dirigidas hoy por el señor Dato y es mayor mi satisfacción al ver que el principal elemento lo constituye la clase obrera lo cual demuestra que esta categoría al señor Dato un homenaje merecido de justicia y de gratitud por su gran obra social y política pues él ha sido el creador de la única obra social verdaderamente práctica.

Se extendió en otras consideraciones ensalzando la obra del partido conservador diciendo: «Como mallorquines os diré que por gratitud no podéis menos de estar al lado de esos honrados y prestigiosos políticos alrededor de los cuales gira desde hace muchos años la política mallorquina y de quienes puede decirse como compendio de todo elogio que la casa de los Colonos y de don José Socias siempre han estado abiertas para la corag favor a todo mallorquín que se le ofreciera».

Terminó pidiendo un aplauso para el señor Dato patriota, dijo, que con tan singular acierto ha librado a España de verse sumida en la actual hecatombe.

Se levantó el señor Socias entre grandes aplausos.

Este acto, añadió, no es un acto de lucha sino todo lo contrario. Venimos a inaugurar este nuevo Centro llevando en la mano el ramo de olivo, estando dispuesto a mantenerlo para lograr la concordia entre todos los que integran el partido conservador en Luchmayor.

Hemos, pues, de proseguir nuestra campaña de paz, pues la experiencia nos ha demostrado que cuando más encarnizada es la campaña de nuestros contrarios contra nosotros mayor es el esplendor de nuestro partido.

Es cierto, añadió, lo que ha dicho el Alcalde de Palma al describirlo lo que a caso hubiera sucedido en España si el señor Dato con su constante fidelidad a la Nación y a la Monarquía no hubiera cogido en un momento de peligro las riendas del poder.

Con minuciosidad de detalles expuso el señor Socias las gestiones practicadas para suavizar asperezas entre el prestigioso y viejo director de la política conservadora de Luchmayor y los nuevos elementos defensores de la misma repitiendo que aun conserva el ramo de olivo para ver de lograr la unión de todos.

Añadió que el partido conservador es genuinamente democrático y por lo que a mí se refiere yo se deciros que nunca estoy mejor que cuando estoy entre pobres.

Terminó el señor Socias dando vivas a España, al Rey, al señor Dato y al señor Conde de Salient, vivas que fueron contestados con entusiasmo y coronados con una prolongada salva de aplausos.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos.

Terminada la reunión se acordó enviar al señor Dato, al señor Conde de Salient y al señor Gobernador civil el siguiente telegrama:

«Centro Conservador de Luchmayor reunido para celebrar acto inauguración con asistencia diputado señor Socias, valiosos elementos Palma más de 2.000 personas ofreciendo V. E. incondicional adhesión refrendado aprecio consideración personal.—El Presidente, Pedro Antonio Mataró.»

Seguidamente el señor Socias y sus acompañantes fueron obsequiados con un lunch.

## Don Juan Tenorio

Este año Don Juan ha madrugado. La circunstancia de ser ayer domingo, y el deseo de acogerse al refugio que el famoso galanteador asomase ya el salón de los concierpos del Teatro de Palma y de La Protectora, cuando antes no se presentaba hasta hoy, festividad de Todos los Santos. Ayer apareció en el Teatro Lirico y en el Teatro Victoria.

Palma, que con dificultad puede dar personal para una compañía dramática, que recree nuestro público algunos domingos y lleve alientos de farándula a determinados pueblos de la isla, ha contado estos días con cuatro compañías para cuatro Tenorios diferentes.

No obstante haber echado mano de toda iniciación por remota que haya sido, en el arte escénico, ha habido necesidad de buscar primeras figuras; en el Balear han traído a un artista catalán, Enrique Brufó, por lo visto acostumbrado a estos menesteres y muy conocedor de la galería, cuyos aplausos se llevaba, y en el Lirico han traído a Bernardo Manera, que disipa sus nostalgias de Talía, entre los señores del margen y ejercita su voz, aquella voz que tanto nos emocionaba en El seno de la muerte, en Ojelo, en La cabaña de Tom, en el fracaso ritual de los estrados.

Un alto en su vida prosaica y leguleya, habrá sido su paso por las tablas del Lirico, y las sonoras estrofas de Zorrilla tan propicias a ostentarlo de fuego de arte para rematar la tirada de versos, lo habrán retrotraído a aquellas noches inolvidables del antiguo Circo, donde era el amo del cotarro, electrizando a un público ingenuo,

## el redactor de La Última Hora, don José

Tous Llado.

Anoche para Barcelona, salió en el rápido Rey Jaime I, la notable danzarina Tórtola Valencia.

En virtud de permuta recientemente autorizada, don Francisco Saura ha dejado de prestar sus servicios como jefe de la estación telegráfica de la ciudad de Felanitx para pasar con iguales atribuciones a la estación de La Puebla.

Sustituye al señor Saura don Manuel Oliver y Puig, que deja las oficinas de la ciudad de Sóller.

Para Marsella, salieron ayer en el vapor Rey Jaime II, don Mateo Colom, don Luis Colom, doña María Rullán, don Juan Pizá, don Lorenzo Carbonell y don Juan Enseñat.

Anoche salió para Barcelona, en el rápido Rey Jaime I, con dirección a Madrid, el naviero-director de la Isla, don Sebastián Simó.

## De Andraitx

El jueves de la corriente semana, la bellasorita Francisca Enseñat Enseñat se unió en el lazo del matrimonio con el joven don José Calafell de «Don Bosch».

—A 100 pesetas el quintal ha sido el precio con que se ha pagado el almendrón, durante la semana que fine.

—Se siguen con actividad las obras del matadero municipal, habiéndose construido ya el pabellón destinado a la manzana de reses.

—El día 21 se efectuó el enlace del joven Sebastián Calafell y Cabot con la bella señorita Juana María Covas y Covas.

## De Sociedad

Ayer falleció en esta ciudad el distinguido señor don Vicente Llinás y Font, Capitán de Infantería retirado.

El finado se había distinguido mucho en la carrera de las armas, habiendo sido condecorado con la Cruz y Placa de la Real Orden de San Hermenegildo, con la del Mérit Militar blanco y rojo y con la medalla de Sufrimientos por la patria.

Descanse en paz.

Su muerte será muy sentida por cuantos tuvieron ocasión de tratarle.

Reciba su familia, y especialmente su hijo don Pablo, Funcionario de la Capitanía General, la expresión de nuestro sentido pésame.

Desde el sábado se encuentra en esta ciudad una comisión del Instituto Geológico, cuya venida tiene por objeto trazar una meridiana astronómica que pase por Mallorca.

Forman la comisión tres ingenieros de minas; el ingeniero jefe don Ramón Aguirre y dos agregados que son don Manuel Cinciregui y don Joaquín Mendizábal, Conde de Peñaflorida.

La nombrada comisión permanecerá en Mallorca diez o doce días y el punto que se elegirá para la meridiana será seguramente el castillo de Bellver.

## Después de haber pasado una temporada

al lado de sus parientes, salió anoche para Barcelona el opulento comerciante don Juan Campomar y distinguida familia.

Ayer llegaron de Barcelona, en el vapor Bellver, don Antonio García, don Felipe Arrieman, don Francisco Tinoso Acero y señora, don Francisco Bonet, don Eladio Anasagasti, don Genaro Giguero, don Francisco Santigosa, don José Oliver, don Antonio Ferrer, don Juan Sola, don Juan Oliver, don Francisco Mola, don Manuel Gomila, don José Morey y señora, don José Plantada y doña Encarnación Agracia.

También llegaron en dicho buque de regreso de su viaje de novios, el oficial de caballería don Benjamin García, con su señora.

Anoche salieron para Barcelona, en el rápido Rey Jaime I, don Charles Selvy, don Luis Bolach, doña María Company, don Vicente Tejada, don Antonio Roger, don Manuel Vidal, doña Magdalena Cabrinetti, don Francisco Sojo, don Ernesto Jordana, don Luis Fernández, doña Isabel Urbino, don Juan Sabater, don Juan Mir, doña Elena Rullán, don Mannel Barró, don Gabriel Rullán, doña María Ballester, doña Juana Rullán, doña María Rullán, don José Raventós y don Miguel Arram.

También se embarcó en dicho buque, después de haber pasado varios días en esta capital, el ex-director de esta cursal del Banco de España, don José María Giménez.

Después de haber pasado varios días en esta capital, anoche salió para Barcelona, en el vapor rápido, el comandante de Marina de aquel puerto, don Antonio Montis.


Para Barcelona, salió anoche en el rápido Rey Jaime I, el señor Barón de Vilalba.

También se embarcó en dicho buque

## SIROLINE "Roche"

Enfermedades del pecho, tos ferina, asma, grippe etc..  
¿ Quienes deben tomar la Siroline ?  
Los que tosen, para prevenirse Los asmáticos, para aliviarse  
Los bronquíticos, para mitigar su mal  
Los niños escrofulosos, para mejorar su estado general.

F. HOFFMANN-LA ROCHE & Cº, 21, PLACE DES VOSGES-PARIS



## el redactor de La Última Hora, don José

Tous Llado.

Anoche para Barcelona, salió en el rápido Rey Jaime I, la notable danzarina Tórtola Valencia.

En virtud de permuta recientemente autorizada, don Francisco Saura ha dejado de prestar sus servicios como jefe de la estación telegráfica de la ciudad de Felanitx para pasar con iguales atribuciones a la estación de La Puebla.

Sustituye al señor Saura don Manuel Oliver y Puig, que deja las oficinas de la ciudad de Sóller.

Para Marsella, salieron ayer en el vapor Rey Jaime II, don Mateo Colom, don Luis Colom, doña María Rullán, don Juan Pizá, don Lorenzo Carbonell y don Juan Enseñat.

Anoche salió para Barcelona, en el rápido Rey Jaime I, con dirección a Madrid, el naviero-director de la Isla, don Sebastián Simó.

## Tribunal de exámenes

He aquí la lista de los señores concursantes que han sido admitidos por el Tribunal para tomar parte en los exámenes para la provisión de las plazas de Director y vocal Técnicos de la «Institución Provincial educativa de la casa de Misericordia».

N.º 1.—D. José Torrens Morro.  
N.º 2.—D. Antonio Salom Pizá.  
N.º 3.—Don Miguel Balaguer Palom.  
N.º 4.—Don Juan Gelabert y Oliver.  
N.º 5.—Don Rafael Piña y Fuster.  
N.º 6.—Don Bartolomé Pujol Benassar.  
N.º 7.—Don Ramón Tomás y Oliver.  
N.º 8.—Don Juan Ballester Mayol Canals ha sido excluido por no haber presentado oportunamente los documentos que taxativamente exige la convocatoria del concurso.

Los señores concursantes a las mencionadas plazas se servirán presentarlos el día 4 de Noviembre próximo, a las 9 de la mañana, en el salón de la Diputación provincial en que celebra sus sesiones la Comisión Mixta de Reclutamiento, para practicar el primer ejercicio.

## DEL EJÉRCITO

**Destino.**—Se ha dispuesto que el capitán profesor de la Academia de Artillería don Francisco Roig Garrús destinado a la Comandancia de Menorca por R. O. de 13 del actual, continúe prestando sus servicios en comisión en el referido Centro hasta fin del próximo Septiembre, sin cesar en su nuevo destino.

**Revista de Comisario.**—Orden de la plaza de ayer:

«La revista de Comisario del próximo mes de Noviembre la pasarán los Cuorpos e Insitutos de esta guarnición el día 2 bajo mi presidencia y ante el Comisario de Guerra de 2.ª clase don Sebastián Olivella Soler, por el orden y en los locales que se expresan a continuación.

Regimiento Infantería de Palma número 61 2.º Batallón del Regimiento de Inca n.º 62. Compañía de Ingenieros Zapadores, Comandancia Guardia Civil en el cuartel del Carmen.

Comandancia Artillería de Mallorca Cuartel de San Pedro.

Escuadrón Cazadores de Mallorca-Cuartel de Calacado.

La revista dará principio a las 10.30 y terminada la de las unidades orgánicas la pasarán los señores Jefes y Oficiales de reemplazo, excedentes, retirados por guerra, y demás personal autorizado para residir en esta plaza, en la Secretaría de este Gobierno Militar en la cual presentarán los respectivos justificantes para mi autorización antes de la indicada hora.

Servicio de Plaza para el mes entrante. Sanitario Médico 1.º don Juan Romo de Oca que tiene su domicilio en la calle Santacilla 43.º Imaginaria Médico 1.º don Gonzalo Lopez Rodrigo que habita en la Calle de S. Miguel «Hotel Continental». Veterinario Profesor don Cesar Desvial Gimenez que habita en la calle de Villalonga n.º 85. Herrerador Antonio Leal Lopez del Escuadrón. Imaginaria Profesor don To-

## mas de la Fuente Muños que habita en

la calle de S. Alonso n.º 31. Herrerador don Juan Antem de Artillería.

Oficial encargado del Depósito de Trasmontes primer Teniente (E. R.) don Gabriel Plaquer.

Durante el mes se tocará oración en los cuarteles y edificios Militares a las 16.34 y la asistencia facultativa a la fuerza del segundo Batallón del Regimiento de Inca número 62 destacado en esta plaza estará a cargo del médico nombrado para el servicio de la misma.—El General Gobernador.—Ba-reiro.»

## CULTOS

**Para hoy**  
**Jubileo de Cuarenta Horas**  
Continúan en las Mifonas en sufragio de los difuntos, cuyos cadáveres fueron acompañados por las Asiladas del Establecimiento: Exposición a las seis y media y la primera parte del Rosario durante una misa; a las doce la segunda parte del Rosario también con misa; al anochecer la tercera parte del Rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M.

**Otras funciones**  
La festividad de Todos los Santos se celebrará en la Catedral-Basílica y Parroquiales con Misa mayor solemne, con sermón, cuyos oradores serán:  
En la Catedral-Basílica: el Reverendo P. Juan Pascual, S. J.  
En Santa Eulalia, el Reverendo P. Antonio Tomás, de los S.S. CC.  
En Santa Cruz, el Reverendo P. Fidel de S. Acsilo, capuchino.  
En San Jaime, el Reverendo P. Antonio Salom, S. J.  
En San Miguel, el Reverendo don Antonio Bauzá, Vicario de la Trinidad.  
En San Nicolás, el Reverendo don Andrés Servera, Pbro.  
En la Trinidad, el Reverendo P. Miguel Alcover, S. J.;

En Montesión, a las siete y media, misa de Comunión general con plática para las Madres Cristianas; por la tarde a las seis, misa rezarán las tres partes del Santo Rosario con exposición del Copón, ejercicio del Mes de Animas y Via-Crucis.

En San Francisco, por la tarde a las cuatro rezo de la Sagrada Corona; sermón por el Rd. P. Juan Rubi y rezo del Oficio de Difuntos de los Terceiros, terminándose con un Responso; después se harán las absoluciones y a las seis y media se practicará el Via-Crucis.

En San Felipe Neri, en la noche del 1 a 2, Adoración Nocturna por toda la Sección. (Vigilia pública y general de difuntos).

En el Socorro, por la tarde a las cinco y media, Rosario al que seguirán los Responso y el ejercicio propio del día. Los demás días hará el ejercicio del mes de las Animas a las seis y cuarto de la tarde.

En San Juan, al anochecer Rosario y Salterio de difuntos.

En el Oratorio del Cementerio, por la tarde a las dos, empezará el rezo de Responso en sufragio de las Santas Almas del Purgatorio.

## Visita a la Corte de María

A Nuestra Señora del Amor Hermoso en San Cayetano (Privilegiada).

## Para mañana

**Jubileo de Cuarenta Horas**  
Concluyen en las Mifonas en sufragio de los difuntos, cuyos cadáveres fueron acompañados por las Asiladas del Establecimiento: Exposición a las seis y media y la primera parte del Rosario durante una misa; a las doce la segunda parte del Rosario también con misa; al anochecer la tercera parte del Rosario, meditación, estación, Te-Deum y reserva de S. D. M.

## Visita a la Corte de María

A Nra. Sra. de la Grada en la Catedral.

## Santoral

Hoy.—La Fiesta de Todos los Santos.  
I. P. en la Catedral.  
Mañana.—La conmemoración de los felices Difuntos; santa Eustaquia y san Justo.

## Novedad médica

Se participa al público que el conocido oculista señor Ramonell llegará a Palma el 3 de Noviembre, acompañando al Dr. A. Gilles de Guiche, notable especialista extranjero en las enfermedades de la mujer, vías urinarias, sífilis y cirugía. Dicho Dr. durante su estancia en esta, dará consultas del 3 de Noviembre, de 10 a 11 mañana y de 3 a 5 y media tarde, en el GRAND HOTEL.

Estará solo 4 días por tener que salir para Barcelona a causa de su trabajo.

También nuestro paisano el señor Ramonell dará igualmente consulta a la misma hora.

## mas de la Fuente Muños que habita en

la calle de S. Alonso n.º 31. Herrerador don Juan Antem de Artillería.

Oficial encargado del Depósito de Trasmontes primer Teniente (E. R.) don Gabriel Plaquer.

Durante el mes se tocará oración en los cuarteles y edificios Militares a las 16.34 y la asistencia facultativa a la fuerza del segundo Batallón del Regimiento de Inca número 62 destacado en esta plaza estará a cargo del médico nombrado para el servicio de la misma.—El General Gobernador.—Ba-reiro.»

## CULTOS

**Para hoy**  
**Jubileo de Cuarenta Horas**  
Continúan en las Mifonas en sufragio de los difuntos, cuyos cadáveres fueron acompañados por las Asiladas del Establecimiento: Exposición a las seis y media y la primera parte del Rosario durante una misa; a las doce la segunda parte del Rosario también con misa; al anochecer la tercera parte del Rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M.

**Otras funciones**  
La festividad de Todos los Santos se celebrará en la Catedral-Basílica y Parroquiales con Misa mayor solemne, con sermón, cuyos oradores serán:  
En la Catedral-Basílica: el Reverendo P. Juan Pascual, S. J.  
En Santa Eulalia, el Reverendo P. Antonio Tomás, de los S.S. CC.  
En Santa Cruz, el Reverendo P. Fidel de S. Acsilo, capuchino.  
En San Jaime, el Reverendo P. Antonio Salom, S. J.  
En San Miguel, el Reverendo don Antonio Bauzá, Vicario de la Trinidad.  
En San Nicolás, el Reverendo don Andrés Servera, Pbro.  
En la Trinidad, el Reverendo P. Miguel Alcover, S. J.;

En Montesión, a las siete y media, misa de Comunión general con plática para las Madres Cristianas; por la tarde a las seis, misa rezarán las tres partes del Santo Rosario con exposición del Copón, ejercicio del Mes de Animas y Via-Crucis.

En San Francisco, por la tarde a las cuatro rezo de la Sagrada Corona; sermón por el Rd. P. Juan Rubi y rezo del Oficio de Difuntos de los Terceiros, terminándose con un Responso; después se harán las absoluciones y a las seis y media se practicará el Via-Crucis.

En San Felipe Neri, en la noche del 1 a 2, Adoración Nocturna por toda la Sección. (Vigilia pública y general de difuntos).

En el Socorro, por la tarde a las cinco y media, Rosario al que seguirán los Responso y el ejercicio propio del día. Los demás días hará el ejercicio del mes de las Animas a las seis y cuarto de la tarde.

En San Juan, al anochecer Rosario y Salterio de difuntos.

En el Oratorio del Cementerio, por la tarde a las dos, empezará el rezo de Responso en sufragio de las Santas Almas del Purgatorio.

## Visita a la Corte de María

A Nuestra Señora del Amor Hermoso en San Cayetano (Privilegiada).

## Para mañana

**Jubileo de Cuarenta Horas**  
Concluyen en las Mifonas en sufragio de los difuntos, cuyos cadáveres fueron acompañados por las Asiladas del Establecimiento: Exposición a las seis y media y la primera parte del Rosario durante una misa; a las doce la segunda parte del Rosario también con misa; al anochecer la tercera parte del Rosario, meditación, estación, Te-Deum y reserva de S. D. M.

## Visita a la Corte de María

A Nra. Sra. de la Grada en la Catedral.

## Santoral

Hoy.—La Fiesta de Todos los Santos.  
I. P. en la Catedral.  
Mañana.—La conmemoración de los felices Difuntos; santa Eustaquia y san Justo.

## Novedad médica

Se participa al público que el conocido oculista señor Ramonell llegará a Palma el 3 de Noviembre, acompañando al Dr. A. Gilles de Guiche, notable especialista extranjero en las enfermedades de la mujer, vías urinarias, sífilis y cirugía. Dicho Dr. durante su estancia en esta, dará consultas del 3 de Noviembre, de 10 a 11 mañana y de 3 a 5 y media tarde, en el GRAND HOTEL.

Estará solo 4 días por tener que salir para Barcelona a causa de su trabajo.

También nuestro paisano el señor Ramonell dará igualmente consulta a la misma hora.



# TELEGRAMAS

### El conflicto europeo.-En Brest-Litowk hace explosión un depósito de municiones y mueren dos mil alemanes. ¿España ha recibido insinuaciones para que haga gestiones para la paz? El general Joffre en Londres.-El gobierno italiano considera ineficaz la expedición a los Balkanes.-Cruceiro auxiliar inglés hundido.-Se teme el rompimiento de Grecia con los aliados.-Los italianos entran en las trincheras austriacas de Col di Lana.-Los serbios siguen batiéndose heroicamente, pero van perdiendo terreno.

#### Telegramas de Madrid

**Madrid 30 a las 20**  
**El príncipe de Gales en Inglaterra**  
Ha regresado del frente de batalla el príncipe de Gales. Reside ahora en el palacio de Buckingham.

**Una ejecución**  
Amsterdam.—El conde de Heimpfne fué ejecutado en Gante, en la tarde del día 26 del actual.

**Para ganarse a Grecia**  
Amsterdam.—La diplomacia alemana trabaja para unir a su causa a Grecia.

Se hacen gestiones cerca de Bulgaria para que ceda a Grecia toda la Macedonia Oriental y que Turquía reconozca el derecho sobre las islas del mar Egeo a Grecia.

**Comunicado francés**  
Paris.—Un comunicado oficial de las tres de la tarde dice que en Artois por la noche progresaron los franceses y en el bosque de Hache ocupando cimientos de trincheras alemanas.

Al sud de Souchez los alemanes intentaron esta mañana un ataque a la región de la cota 190 siendo rechazados por el tiro desde las trincheras y las ametralladoras francesas.

En la Champagne la lucha es de mayor intensidad.

En la región de la Cortina los alemanes intentaron tomar las trincheras que ayer conquistaron los franceses constituyendo un completo fracaso.

**Explosión de un depósito de municiones alemanas-Dos mil muertos**

Petrogrado.—Se ha producido una gran explosión en un depósito de municiones alemán de Brest-Litowksk.

Ha quedado reducida a escombros toda la zona en donde están establecidos los depósitos.

Los alemanes a consecuencia de la explosión han tenido unas dos mil bajas.

Una ambulancia de heridos que pasaba cerca del depósito tuvo 50 muertos y heridos 20 practicantes y 8 médicos.

**El Rey de Inglaterra mejora**

Londres.—El parte facultativo del Rey dice que ha pasado la noche relativamente bien, durmiendo poco.

La temperatura es 37 y 3 décimas y tiene 75 pulsaciones.

El estado general ha mejorado mucho y no han sobrevenido complicaciones.

**Perdida de un vapor francés**

Londres.—Se teme que se haya perdido el vapor francés «Shooner» durante las últimas tempestades ocurridas en la costa de Escocia.

**Comentario ruso al nuevo Gobierno francés**

Paris.—La Prensa de esta capital comentando la constitución del nuevo Gabinete hace votos porque sus colaboradores practiquen la unión sagrada.

Se muestran conformes los periódicos en opinar que el nuevo Gabinete posee todo cuanto puede necesitar para las seguridades del país y reconfortar a los aliados.

**Comunicado ruso**

Petrogrado.—Un comunicado oficial dice que en las regiones de Riga y sur del lago Baly no ha habido ningún cambio.

En Dvinsk nos atacó el enemigo logrando ocupar nuestras trincheras pero fué desalojado.

En Pripriet la situación es estacionaria.

En la izquierda del Styr el enemigo intentó avanzar pero sufrió grandes pérdidas y nos apoderamos del pueblo de Budki.

En el frente del Cáucaso la situación es estacionaria.

En el Mar Báltico el submarino «Alligator» capturó a un vapor alemán conduciéndolo a puerto ruso.

En el Mar Negro nuestra flota bombardeó el 28 una batería de instalación en el puerto de Varna.

Nuestros aviadores arrojaron bombas en territorio cercano al puerto.

#### Madrid 30 a las 24

**Comunicación restablecida**  
En el Ministerio de Estado se han recibido noticias de que ha quedado nuevamente abierta la circulación por la frontera germano-suiza.

**El Príncipe de Gales en Londres**

Londres.—Ha llegado esta tarde en esta capital el Príncipe de Gales.

En viaje obedece al estado de su padre el Rey Jorge.

**El nuevo Gobierno francés**

Paris.—Los nuevos ministros celebraron esta mañana el primer Consejo presidiéndolo M. Poincaré.

El lunes acordarán los términos de la declaración que se leerá en el Parlamento.

**Insinuaciones para que el Gobierno español haga gestiones para la paz?**

Madrid 31 a las 24  
Se han recibido noticias autorizadas asegurando que una potencia beligerante, que puede ser Austria, ha hecho recientemente insinuaciones de paz al Gobierno español.

Se añade que ello ha obedecido al viaje del señor Dato a San Sebastián donde se habían de discutir estas insinuaciones, habiéndose entablado conversaciones con los representantes de otro grupo beligerante, el cual ha ofrecido cambiar impresiones con sus aliados y que llegará pronto a Madrid.

**Organizaciones de espionaje en el norte de Francia y en Bélgica**

Berlin.—Estos días se ha descubierto en Bélgica y norte de Francia importantes organizaciones de espionaje.

En Bélgica han sido detenidas 21 personas dedicadas hace varios meses al espionaje en beneficio de Francia.

Ahora se disponían a volar los edificios, ferrocarriles, puentes y otras construcciones.

Además facilitaban el paso a Francia de hombres sujetos al servicio militar.

La organización descubierta en el norte de Francia estaba dirigida por la esposa de un oficial francés, haciéndose varias detenciones; y otro caso de espionaje lo fué descubierto en Bélgica.

Ha recaído sentencia el 27 del actual; nueve de los acusados fueron ejecutados anteaer.

**El general Joffre en Londres**

Londres.—El día 29 asistió el generalísimo Joffre a una conferencia celebrada en el ministerio de Negocios-Extranjeros tomando parte el jefe del Gobierno Mr. Asquith, el ministro de la Guerra Kitchener, el de Marina Balfour y el ministro de Municiones Lloyd George.

Anoche se dió una comida en honor del generalísimo francés.

**Bajas inglesas en todos los frentes**

Según una lista oficial de todas las bajas inglesas ocurridas en todos los frentes asciende a 101.652 muertos; 317.456 heridos y 74.177 desaparecidos.

**La neutralidad de Bélgica y la de Grecia y la actuación de Alemania y de los aliados**

Haar.—Un diario belga contestando a la «Gaceta de Colonia» dice que no hay paridad entre la violación de la neutralidad de Bélgica y el desembarco de los aliados en salónica.

Ningún tratado obligaba a Francia ni a Inglaterra a respetar la neutralidad de Grecia y Alemania, en cambio, estaba comprometida por un tratado, no solo respetar la neutralidad de Bélgica sino a protegerla.

Además, parte del puerto de Salónica había sido cedida por Grecia a Serbia y en esa parte desembarcaron los aliados.

**Nota oficial rusa**

Petrogrado.—Comunicado oficial. Desde el golfo de Riga hasta Tripat no hay nada importante que mencionar.

Rechazamos un intento de avance alemán en la orilla izquierda y

N. E. de Jacotad y al sur de Bazarano.

**Aeroplano derribado.-Alemanes bombardeados**

Nisch.—Nuestra artillería derribó un aeroplano alemán haciendo prisioneros el aviador y el observador.

Hasta ahora aquí cogimos a cuatro oficiales y más de trescientos soldados.

Desde el arroyo de Servitchaz hubo combates en la vanguardia en la región de la ciudad de Hasankala y pueblo de Kepikoy.

Nuestros aeroplanos bombardearon los almacenes de los destacamentos turcos.

**Nota oficial francesa**

Paris.—Comunicado oficial de las tres de la tarde.

El bombardeo alemán señalado ayer en la Champagne se ha desarrollado con violencia en un frente de ocho kilómetros que se extiende desde la cota 193 a la colina de Tahure y el pueblo y trinchera del Sur, comprendiendo la obra de la Cortina.

Después de este bombardeo y sobre el mismo frente los alemanes han iniciado un ataque de fondo con importantes fuerzas de infantería, en su mayoría de las llegadas del frente ruso.

A pesar del vigoroso ataque y del esfuerzo de los atacantes, los alemanes han sufrido un fracaso, siendo rechazados por nuestro fuego hasta la cima de Tahure.

En todas partes particularmente delante del pueblo, donde el combate ha sido encarnizado, los alemanes fueron rechazados hasta sus trincheras, dejando numerosos cadáveres.

**Servicio directo del extranjero vía París-Barcelona**

Barcelona 31 a las 23

**El general Joffre regresa de Londres**

Londres.—El general Joffre que fué a Londres para avistarse con Asquith, lord Kitchener, Balfour y lord Georges ha regresado ayer tarde al frente de batalla de Francia.

**Periodistas neutrales en Budapest**

Pola.—Dicen de Viena que los periodistas de los países neutrales han llegado a Budapest acompañados de un delegado del ministro de la Guerra.

Fueron recibidos por funcionarios de la oficina de la prensa. Se les preparan agasajos.

**El gobierno italiano considera ineficaz la expedición a los Balkanes**

Roma.—El Consejo de ministros examinó la situación de los Balkanes de donde tiene noticias pesimistas.

Parece que los ministros opinan que es imposible tomar parte en la expedición de los aliados por considerarla tardía e ineficaz.

**Cruceiro auxiliar inglés hundido**

Londres.—El cruceiro auxiliar inglés «Hytha» que se dedicaba a pescar minas fué torpedeado por un submarino.

Se ahogaron 152 tripulantes entre ellos tres oficiales.

**Los torpederos italianos frente a Dedeagatch**

Roma.—Los torpederos italianos tomaron parte en el bombardeo de Dedeagatch.

**El Rey de Inglaterra mejorado**

Londres.—El Rey Jorge continúa mejorando de las heridas que se ocasionó al caer de su caballo.

**Couspiadores belgas fusilados**

Amsterdam.—En Bélgica han sido fusilados nueve belgas por hallarse complicados en una conspiración encaminada a atentar contra los puentes de las líneas ferroviarias.

Hay muchos detenidos.

**El Rey de Grecia no va a Salónica**

Atenas.—El Rey y ha desistido de sus propósitos de ir a Salónica.

Los austriacos que penetró en Servia por Visegrad atravesando Drina se dirige hacia el sud para impedir que los serbios se refugien en Montenegro.

**Los serbios resisten tenazmente**

Londres.—Las últimas noticias que han podido recibirse de Servia alcanzan al día 28 y dicen que los serbios resisten con gran bravura causando muchas bajas al enemigo pero se ven obligados a ceder terreno.

**Disgusto entre Grecia y los aliados.-Se teme un rompimiento**

Atenas.—Otra vez vuelve a hablarse del ultimatum que los aliados presentarán al gobierno griego.

Se añade que el jefe del gobierno señor Zaimis se ha avistado con el ministro de Inglaterra diciéndole que de continuar el desembarco de tropas aliadas en Salónica el Gobierno griego se verá obligado a tomar medidas que salvaguarden su neutralidad.

Se añade que el Rey aprueba la actitud de Zaimis.

Se teme el rompimiento de Grecia con los aliados.

**La prensa inglesa contra Servia**

Londres.—El «Daily Telegraph» pregunta hasta cuando debe tolerarse que Grecia siga burlándose de Inglaterra.

Otros diarios atacan con violencia al Gobierno griego.

**La conferencia de Joffre y Kitchener**

Paris.—La prensa atribuye gran importancia a la conferencia tenida por el general Joffre y lord Kitchener.

**Contingente inglés a la línea de combate en Servia**

Atenas.—El contingente inglés llegado a Salónica ha marchado a la línea de combate en Servia.

**Hablando con Sanchez Guerra**

Madrid 30 a las 24

**La imposición de la Cruz de Beneficencia.-El nuevo Gobernador de Barcelona.-Una circular**

El ministro de la Gobernación señor Sanchez Guerra hablando con los periodistas les ha dicho que el acto de la imposición de la Cruz de Beneficencia a la Rda. Superiora del Manicomio de Leganés, ha resultado muy hermoso y concurrido en el que había pronunciado un discurso.

Cuando iba en el coche, los añadió, pensaba si los locos los había dejado en Madrid o si serían los que están en el manicomio.

Añadió que siguió las conversaciones con los señores Andrade y Matos estando éste dispuesto a marchar mañana a posesionarse del cargo de Gobernador civil de Barcelona.

Les dijo también que había dirigido una circular a los Gobernadores para que avisen a los diputados para que el día cinco estén en Madrid para la apertura del Parlamento.

**Política**

Madrid 30 a las 20

**Congreso socialista.-La cuestión del periódico**

Continúa sus tareas el Congreso socialista.

En la sesión de esta mañana continuó tratándose de la cuestión del periódico «El Socialista» y de los medios de mejorarlo.

Se acordó que los intelectuales del partido escriban gratuitamente artículos y que los concejales socialistas cedan el 10 por 100 de las dietas que cobran del partido en favor del periódico.

En la sesión de la tarde se trató de las modificaciones que se deben imponer en el partido con objeto de que haya mayor amplitud para que ingresen mayor número de intelectuales.

Por la noche se discutirá la cuestión de la guerra.

Madrid 30 a las 24

**El Vizconde de Eza Vicepresidente del Congreso**

Como Vicepresidente del Congreso

se se indica como más probable el señor Vizconde Eza.

**Comisión permanente del Congreso**

Ha quedado constituida la Comisión permanente del Congreso con los señores González Besada, Lamaña y el conde de Peña Ramiro.

**Toma de posesión aplazada**

Ha sido aplazada hasta el martes la toma de posesión del señor Canido del cargo de Fiscal del Supremo por encontrarse enfermo el señor Martínez Asenjo.

**Sesión preparatoria del Senado**

El día 4 del próximo Octubre se celebrará en el Senado la sesión preparatoria.

Constituirán la mesa interina el señor Sanchez Toza y los Secretarios de más edad señor Urquijo, Castillo, Olivares Izquierdo y Agelet.

Al día siguiente se verificará elección de Vicepresidentes y Secretarios definitivos.

**Noticias sueltas**

Madrid 30 a las 20

**Vacaciones**

Con ocasión de la jura de la bandera en la Academia de Infantería que se celebrará mañana domingo por la mañana, se concederá permiso a los alumnos, a partir del mismo domingo por la tarde, hasta el miércoles por la noche.

**Los marinos contra la venta de buques**

La Federación Marítima y personal de marina han dirigido al gobierno un memorandum en el cual exponen que a consecuencia de la situación legal en que se han colocado los navieros, después de haber renunciado a las primas de navegación, se han enajenado ya más de veinte buques y está negociándose la venta de muchos más.

Los marinos mercantes llaman sobre este punto la atención del gobierno, por la merma que entraña en nuestra marina mercante, y porque acarrearía una falta de trabajo, a los trabajadores del mar.

Madrid 30 a las 24

**Imposición de la Cruz de Beneficencia a la Superiora del Manicomio de Leganés**

Esta tarde se celebró en el Manicomio de Leganés el acto de imponer la Cruz de Beneficencia a la Rda. Superiora de dicho establecimiento por sus relevantes servicios humanitarios prestados al cuidado de los pobres alienados.

Asistieron al acto la Infanta doña Isabel, el ministro de la Gobernación señor Sanchez Guerra, el señor Panies, las autoridades civiles y militares, el personal del Manicomio y muchos invitados.

El señor Panies ha dado lectura al Real decreto de la concesión de la Cruz.

El señor Sanchez Guerra ha pronunciado un discurso ensalzando las virtudes de la Rda. Superiora y sus desvelos por atender a los enfermos.

La Infanta doña Isabel impuso las insignias a la Rda. Superiora en nombre de S. M. el Rey.

El señor Pérez Guzmán leyó un discurso en nombre de la condecorada dando las gracias a la Infanta y los invitados.

Estos recorrieron el establecimiento hablando con algunos enfermos.

Después fué obsequiada la Infanta con un lunch.

**Victima de un accidente ferroviario**

A consecuencia de la herida recibida con motivo del choque de trenes ocurrido en el túnel del Palomar, ha fallecido el jefe de movimiento del ferrocarril Vasco-asturiano don José Rubio.

**Desprendimiento de tierras**

Comunica un despacho oficial de Murcia dando cuenta de que ha ocurrido un desprendimiento de tierras en la mina Mendigorría resultando un obrero muerto y otro gravemente herido.

**Un asesinato**

Dicen de Oviedo que en el pueblo de Almuña un individuo mató a una cuñada e hirió a un hijo y una hijastra de la misma, tratando luego de suicidarse siendo su estado gravísimo.

EL SEÑOR  
**DON VICENTE LLINAS Y FONT**  
CAPITAN DE INFANTERIA RETIRADO  
Condecorado con la Cruz y placa de la Real y Militar orden de San Hermenegildo, del Mérito Militar Rojo y Blanca, Medalla de Sufrimientos, Benemérito de la Patria y otras

Falleció ayer después de recibir los Santos Sacramentos (R. P. D.)

Sus hijos Don Pablo y Doña Catalina, hija política Doña Catalina, nietos, hermanos, sobrinos, primos y demás familia, suplican a sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones y asistan al rosario que se rezará hoy a las once y media en la casa mortuoria calle Letra B. n.º 18, 2.ª, 2.ª (Ensanche) y en la Parroquia Iglesia de la Santísima Trinidad y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada, como igualmente al turno de misas que en sufragio del alma del finado se celebrará el miércoles día 3 en la citada Parroquia de 7 a 10, por lo que recibirán especial favor.—No se invita particularmente.

Anunciando que no podrán ser exportados sin autorización especial alemana en Bélgica simientes de todas clases.

Participando que el gobierno portugués ha prohibido la exportación de ganado bovino y de cerda de peso superior a 70 kilogramos.

Anunciando que mañana se inaugura el giro postal con Honduras y el primero diciembre con Holanda.

**Disposiciones de Guerra**  
El Diario Oficial del ministerio de la Guerra publica las siguientes disposiciones:

Real orden concediendo como gracia especial exámenes extraordinarios a los alumnos de las academias militares que hayan perdido en una o más clases en los exámenes ordinarios de extraordinarios de los meses de junio y septiembre últimos, fijando el día 15 de noviembre para celebrarlos.

**Cacería regia**  
Los Reyes después de oír misa marcharon de cacería al Pardo acompañados de los infantes Isabel, Alfonso, Batizil, Raniero, marqueses de Torreçilla y Viana, duque de Maeda y Santos Madoz.

**En Gobernación**  
El señor Sanchez Guerra pasa el día en el campo recibiendo a los periodistas el subsecretario señor Quejuna quien nos ha facilitado los siguientes telegramas.

En Orense en el calabozo del cuartel, se ha suicidado el cabo Paz Velasco a quien se seguía un proceso por creerle complicado en la falsificación de documentos militares.

**Anciano carbonizado**  
De Santander dicen que en el pueblo de Peña Ramiro se incendió una casa habitada por un anciano de 70 años muriendo carbonizado.

**Los infantes al Pardo**  
Los infantes don Carlos y doña Luisa llegaron anoche y cumplieron esta mañana a la Reina Cristina luego marcharon al Pardo.

**Noticias del Extranjero**

Madrid 30 a las 24  
**Manifestación de simpatía a España.-Obsequio a Salvador Rueda**

Comunican de Manila que se ha celebrado una espléndida manifestación de simpatía a España aprovechando la presencia del poeta don Salvador Rueda.

Diego acto que ha resultado brillantísimo, ha constituido una demostración de la Comunidad filipina de festejar en la persona del poeta las glorias de España.

Concurrió a la misma toda la colonia Española, varios ministros, las autoridades, delegados especiales de todos los organismos intelectuales, muchos militares y marinos y elegantes damas.

Se vitoreó a España, a Filipinas y al celebrado poeta.

El gran salón donde se celebraba el acto estaba adornado con las banderas de España y del Norte de América destacándose en el centro el retrato del Rey de España.

Se hicieron votos para que España y Filipinas unidas puedan tener alguna iniciativa para el día no lejano en que se promuevan las gestiones de paz en Europa.

**El millonario Morgan operado**

Comunican de Nueva York que ha sido felizmente operado de una apendicitis el millonario Morgan.

**Crisis del Gobierno de Chile**

Un despacho de Chile dice que el Gobierno ha dimitido.

**Noticias de Barcelona**

Barcelona 31 a las 22  
**Ruptura de una coalición**  
Casi todos los diarios dan por

rota la coalición radical-nacionalista, por disputas sobre el número de candidatos de cada partido.

**En la Universidad no ocurrieron incidentes.-El señor Bergamín en Tarrasa**

El acto de anoche en la Universidad transcurrió sin incidentes.

El señor Bergamín pronunció un discurso defendiendo la autonomía de las Universidades.

Hoy ha ido a Tarrasa para inaugurar los nuevos locales destinados a Escuela Industrial.

Han asistido también el Obispo y demás autoridades.

**Incendio en la calle de las Tapias.-Talleres destruidos.-Grandes daños**

Esta tarde un violento incendio ha destruido un edificio de la calle de las Tapias donde había instaladas varias industrias, cerca de la Imprenta del «Diario de Barcelona».

El fuego ha comenzado en un taller de camisas de madera propagándose a los demás talleres, todos los cuales han sido destruidos, entre ellos uno en el que se fabricaba calzado para el ejército francés.

Gracias al servicio de incendios de un cine cercano pudo ser combatido el fuego hasta la llegada de los bomberos, que se ha efectuado poco después, localizándolo e impidiendo que se propagara a las fabricas próximas.

En estas se adoptaba ya distintas medidas en previsión de que el fuego llegara a ellas.

En los alrededores se han estacionado gran número de curiosos. No han ocurrido desgracias.

El fuego ha durado tres horas. Las pérdidas se calculan en unos cien mil duros.

**Escándalo en un mitin.-Una viva a Lerroux. Bastonazos y disparos**

Esta mañana se celebraba en el cine Bailón un mitin electoral organizado por la Elección Social.

Un sujeto dió una viva a Lerroux siendo expulsado a bastonazos.

Una vez fuera hizo varios disparos de revolver sin hacer blanco y logrando huir.

El mitin ha continuado.

Al salir un grupo de católicos se topó con un grupo de radicales propinándose bastonazos y sonando algunos disparos.

Ha hab